

EL HERALDO

La Visita de Figueiredo a Argentina, muy importante en la Historia de Ambos Países

Demostración de la Amistad y el Entendimiento con Brasil

BRASILIA (AP).- El presidente Joao Figueiredo viajará a Argentina el miércoles para una serie de contactos en la historia de las relaciones de nuestros países", dijo un vocero de la cancillería. "Es una demostración del alto nivel de amistad y entendimiento bilateral", agregó.

Los funcionarios se muestran reservados en torno a los acuerdos específicos que podrían surgir de la visita de cuatro días.

Uno de ellos podría referirse a una serie de proyectos hidroeléctricos en el río Uruguay, ya que existen estudios para la construcción de centrales con capacidad de producción de 6 millones de kilovatios.

Pese a la serie de versiones que anticipan un acuerdo de cooperación técnica, comercial y científica en el campo nuclear no se ha conocido confirmación oficial. Un vocero que pidió no ser identificado admitió, sin embargo, que se ha celebrado una serie de reuniones sobre la materia, y que "no existe obstáculo a la cooperación técnica de este tipo".

El canciller Ramiro Saraiva Guerreiro dijo la semana pasada que conculca con funcionarios argentinos en que los países latinoamericanos

deben reservarse "el derecho al uso de la energía nuclear con fines pacíficos", incluso explosiones nucleares con fines pacíficos.

Brasil tiene un acuerdo nuclear con Alemania Occidental para la construcción de ocho plantas de energía nuclear y el establecimiento de instalaciones de reprocesamiento y enriquecimiento de uranio. El programa se enfrenta a serios problemas de demora y exceso de costos. El convenio limita la transferencia de tecnología nuclear para la fabricación de armas atómicas.

Brasil también tiene un acuerdo de transferencia tecnológica nuclear con Iraq, así como para el desarrollo conjunto de la minería de uranio.

Mientras tanto, los funcionarios brasileños se muestran reticentes a supuestas sugerencias argentinas de participación en un pacto de seguridad del cono sur.

"No habrá ningún acuerdo sobre seguridad", dijo el informante de la cancillería. "La posición brasileña sobre este tema es clara... somos contrarios a bloques o alianzas especiales. Estamos interesados sólo en colaboración para intereses recíprocos", dijo.

Las autoridades bra-

sileñas hacen hincapié en los contactos económicos y destacan con orgullo que el comercio argentino-brasileño es "el más importante entre dos países en desarrollo en el mundo".

El comercio aumentó de 600 millones de dólares en 1975 a mil 600 millones el año pasado.

Por otra parte, las autoridades locales no han reaccionado directamente a versiones en sentido de que siete brasileños figuran entre los desaparecidos en Argentina. "Este es un asunto que, si es verdad, no será tratado por el presidente sino por autoridades competentes en esas materias", dijo un funcionario.

Para Figueiredo el viaje le depara también algún aspecto sentimental, ya que vivió en Argentina en 1932 y 1933 cuando su padre salió al exilio. Fuentes próximas al presidente dijeron que quiere asistir a un espectáculo de tango y a un partido de San Lorenzo de Almagro, su club favorito del fútbol argentino. Será el primer presidente brasileño que visita Argentina desde el viaje del populista Getulio Vargas, en 1935. Para Figueiredo, será el tercer viaje al exterior desde que asumió el mando en marzo de 1979. Antes fue a Venezuela y Paraguay.